

suite au bâtiment du comte de Frontenac, et en 1843, cette aile fut prolongée de 150 pieds.

Les aliénés étaient logés dans un grand édifice en face de l'hôpital, au nord du cimetière, et furent tous transférés en 1845, à l'asile de Beauport.

Les besoins du pensionnat exigèrent aussi qu'on exhausât, en 1850, tous les anciens bâtiments, à l'exception de celui qu'on avait construit en 1843.

Enfin, en 1859, afin d'avoir un local plus vaste pour les pauvres, on construisit au nord de l'hôpital une aile de 80 pieds ; c'est celle où se trouvent maintenant les chambres destinées aux prêtres malades. Il s'y trouve un modeste oratoire où ces prêtres peuvent dire la messe, et où le Saint-Sacrement peut être conservé en vertu d'un indult.

Jusqu'à la date du 18 septembre 1721, l'Hôpital-Général et ses dépendances étaient compris dans les limites de la paroisse de Notre-Dame de Québec ; depuis cette époque, l'église de Notre-Dame des Anges, l'Hôpital et les terres circonvoisines forment une paroisse distincte et indépendante.

« Mes filles, oubliez-moi après ma mort mais n'oubliez-pas mes pauvres, » répétait souvent Mgr de Saint-Vallir à ses collaboratrices. Les religieuses de l'Hôpital-Général de Québec ont fait mieux que suivre cette recommandation à la lettre.

Elles ont confondu dans un même amour leur fondateur et ses pauvres ; et n'ont oublié ni le bienfaiteur pour lequel elles ne cessent de prier, ni les malheureux qui, au nombre de 168, vivent annuellement sous ce toit béni.

---

### Théologie populaire

---

Le péché de nos premiers parents a-t-il obscurci notre intelligence et affaibli notre volonté ?

Oui, le péché de nos premiers parents a obscurci notre intelligence et affaibli notre volonté, en nous donnant une inclination au mal.

Adam, sans avoir étudié, possédait une somme de connaissances bien supérieure à celle que les hommes les plus intelligents peuvent maintenant acquérir après de longues années de travail et d'application. Avant sa chute il voyait les choses clairement et les comprenait parfaitement ; mais après son péché